



# 富士見小だより

## (チーム ふじみ)

No.13

大津市立富士見小学校

令和7年3月14日

児童数 480名

### 繰り返し取り組むことの大切さ



大きな寒暖の差に驚きながらも、季節は確実に春に向かっていくようです。

登校する子どもたちは、毎日大きな声で挨拶しながら、しっかりと足取りで登校してきます。毎日の学びの積み重ねが、子どもたちの成長につながっていることが伺えます。

2年前の春に、富士見小学校へ赴任して1か月ほどが経つ頃、朝の挨拶が、なかなか返ってこない子どもたちの姿を感じていました。「どうしたものか」と先輩校長に相談したところ、「子どもだけでなく、子どもの周りの環境に目を向けてごらん。周りの大人は挨拶しているか?」という返事が返ってきました。「『子どもは大人の鏡』ということなのか」と改めて自分を振り返り、それならばと次の日から「自分自身が朝の挨拶をしっかり意識してすること」「そのために子どもの前で『礼』をしながら挨拶をすること」を心がけました。そして毎朝、学校の近所を歩いてパトロールをして、出会う子どもたちや地域の方にも挨拶をして回りました。

はじめの頃は、こちらが礼をして挨拶をすると、子どもたちは、ちょっとびっくりした様子でした。中には下を向いてしまう子もいましたが、注意するのではなく、それはそれでお構いなし。毎朝「礼をして挨拶」を繰り返しました。すると、1か月もする頃、顔を見ると「おはようございます」という挨拶が返ってくるようになりました。

またその頃から、校舎内で出会っても「おはようございます」と挨拶が返ってくるようになりました。ただ、給食前や昼休みに出会っても、やっぱり「おはようございます」という挨拶が返ってくるのです。そこでその度「今は、おはようか?」と返すと「あっそうか、こんにちはや」という子どもたち。「そうやなあ」と笑いながら会話を繰り返していました。そうしているうちに、「こんにちや」「さようなら」等、時間にふさわしい挨拶が返ってくるようになりました。

社会の情報化が進み、様々な情報が私たちの生活の周りにあふれています。学習塾や体操教室等、放課後の子どもたちの過ごし方も多岐にわたる様子がうかがえます。そのような中、つい私たちは子どもたちに、少しでも早くできることや、少しでも早く成長することを求めてしまいます。でも、じっくり時間をかけて、繰り返し経験し、繰り返し考えることがとても大切なこともあります。大切なことを学んだら、子どもたちの態度や姿勢が変わります。つまり、学ぶとは変わることなのだと思います。

子どもたちの1年間の成長を振り返り、そんなことを感じさせられました。

この1年間、本校教育活動に対しご理解ご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。本当にありがとうございました。次年度もまた、よろしく願いいたします。

# 4月行事予定

< 3月7日時点での予定です >

曜日	月	火	水	木	金
日		4 / 1	2	3	4
予定		春季休業			
日	7	8	9	10	11
予定		入学式前日準備 (新6年生登校日)	始業式・新任式 入学式	3校時日課	4校時日課 給食開始 (2～6年)
			1～6年	1～6年	1年11:30下校
			11:30下校	11:30下校	2～6年13:15下校
日	14	15	16	17	18
予定	委員会 1年11:30下校		1年給食開始 1年13:00下校	6年全国学力学 習状況調査	学習参観⑤ 学級懇談会⑥
14:35下校	2～4年	2年	2～5年	1年	1～6年
15:25下校	5,6年	3～6年	14:15下校	2～6年	14:35下校
日	21	22	23	24	25
予定	委員会	避難訓練	さざなみ号	6年学学調査 (質問紙)	避難訓練 (予備日)
14:35下校	1～4年	1,2年	1～5年	1年	1～3年
15:25下校	5,6年	3～6年	14:15下校	2～6年	4～6年
日	28	29	30		
予定	個別懇談会		個別懇談会		
	1～6年		1～6年		
	13:15下校		13:15下校		

## 生徒指導より

### 3月の生活目標「すみずみまでそうじしよう」

3月の生活目標は、「すみずみまでそうじしよう」です。

最近、家庭では掃除ロボットが掃除をする時代ですが、学校は、いまだにほうきや雑巾を使って掃除をします。この寒い時期に水拭きや手洗い掃除を懸命にしたり、きれいにするところを見つけて時間いっぱい頑張ったりしている姿には、感心します。一方、通り一遍等の自分の役割の仕事を終わると掃除を終えてしまう子どもや掃除用具を動かしているだけできれいにしようという意識の少ない子どももいます。

きれいにすることが気持ちいいなと感じる豊かな心を育てていきたいです。

### 春休みの過ごし方

春休みは、1年間が終わった解放感と新しい学年への期待感から、子どもたちの気持ちがふわふわし、善悪の判断や行動のコントロールが弱くなってしまふことがあります。また、反対に新しい学年への不安から、情緒が不安定になることもあります。

3学期は、子どもたちを通じてあゆみを渡します。そのあゆみ袋の中に、「春休みのくらし」が入っていますので、学校でも指導はいたしますが、ご家庭でもお子様と一緒に確認していただき、見守っていただけるようお願いいたします。

#### 特に気をつけていただきたいこと

##### 1. スマートフォンの使い方

すでに持っている場合は、学年が上がるのを機に再度ルールの確認を。SNSやメールのやりとりのチェックもしてください。

これから持たせる場合は、ルールを必ず話し合ってください。

##### 2. お金の使い方

たくさんのお金を使っていないか。おごったりおごられたりが起っていないか。

##### 3. 物のやりとり

子どもの物が増えたり減ったりしていないか。

学校では、家の人に言わずに物をあげたり、やり取りをしたりするのはやめるよう、指導しています。

##### 4. 生活リズムが乱れていないか。

夜、眠るのが遅くなっていないか。遊びから帰る時間が遅くなっていないか。学校では夕方5時には家に帰るよう指導しています。

##### 5. 子どもだけで、学区外に遊びに行くことがないか。

# 学校の風景



【のど自慢大会】



【大縄大会】



【1, 6年お別れ交流会】



【5, 6年お別れ交流会】

今月は、各委員会が主催して『のど自慢大会』や『大縄大会』など多くのイベントが行われました。『のど自慢大会』では、各クラスの代表者がステージで歌を歌います。体育館には、全学年からたくさんのお友だちが応援に駆けつけました。代表者の歌声に合わせて一緒に踊ったり、手拍子をしたり、暖かい雰囲気で行われました。

6年生は、2月に『お別れ交流会』として全学年との交流会をしました。おにごっこやドッジボール、大縄など各学年が楽しめるように工夫しながら6年生が企画し、当日の進行も務めました。下級生たちは、6年生と一緒に遊ぶことができ、大喜びし、笑顔あふれる時間となりました。卒業間近に控えた6年生にとっても下級生との絆を深め、思い出に残る素敵なひとときとなりました。